
+

Compte rendu du CSAL  du 07 12 2023

Jeudi 7 décembre s’est tenu un CSAL (Comité social d’administration local) en 2eme convocation 
et un  CSAL, en formation spécialisée en première convocation dont les points suivants étaient à 
l’ordre du jour : 

CSAL 2eme convocation
• Harmonisation des horaires d’ouvertures (pour avis)
• Ponts naturels 2024(pour avis)

CSAL(formation spécialisée)     1ere convocation:   
• Présentation et adoption du RI type CSAL/FS (pour avis)
• Présentation et adoption des propositions relatives au RI CSAL /FS (pour avis)
• Questions diverses

1. Harmonisation des horaires d’ouvertures (pour avis)  

Les chefs de service de Recipello ont opté pour un accueil sur RDV téléphonique les après-midis. 
Comme lors du premier CSA, Solidaires a voté contre ces harmonisations des horaires d’ouverture, 
car il est encore demandé aux agents une charge de travail supplémentaire avec toujours moins de 
moyens.
Concernant les services du PDCE-PCRP-PRS, les modalités  d’accueil ne changent pas par rapport 
à l’organisation actuelle, en tentant toutefois de privilégier les réceptions le matin.

2. Ponts naturels 2024  

Solidaires a une nouvelle fois voté contre la proposition de la direction locale. Tous les ponts 
naturels devraient être accordés par la DG avec des autorisations d’absence exceptionnelle.

Nous avons fait remarquer que dans d’autres départements, certains directeurs locaux ont accordé le
pont du mois du mois de mai.
Mais dans notre inter-région, les directeurs ont décidé de maintenir les services ouverts le 10 mai. 
Espérons que ces mêmes directeurs seront présents ce jour là !!!

3. Présentation et adoption du RI type CSAL/FS (pour avis)  

Solidaires a voté contre le règlement type présenté par la DG.



4. Présentation et adoption des propositions relatives au RI CSAL /FS (pour avis)  

Solidaires a voté POUR les propositions de modifications qui avaient été proposées par Solidaires et
les autres OS.
Ces propositions ainsi que le règlement de la DG seront publiés sur Ulysse 2B.

En conclusion, voilà comment se passe le dialogue social à la DGFIP :  on nous demande de faire 
des propositions d’amélioration. On les vote et la direction n’en retiendra aucune et appliquera son 
règlement initial…

5. Questions diverses  

-Pour rappel, un exercice incendie est obligatoire au moins une fois par an. Il doit être réalisé par le 
responsable de site.

-Mme Gaucher nous a informé qu’un nouvel agent a rejoint la CID. La cellule est désormais 
composée de 3 personnes.

-S’agissant du serveur téléphonique de la trésorerie Hospitalière-Amende, la directrice nous a 
indiqué qu’elle avait demandé à ce que notre département soit rattaché au centre de contact d’Epinal
qui gère les communications pour les amendes. La DG a refusé. D’autres centres de contact 
amendes vont ouvrir en 2024. Notre département devrait pouvoir alors être rattaché à un centre de 
contact amende au 01/09/2024.
Ainsi les collègues du département pourront être déchargés d’une grande partie des appels 
téléphoniques. 

Solidaires a évoqué la situation du site de Calvi et demandé notamment en terme de sécurité qu’un 
vigile soit présent les jours d’accueil du public. Solidaires conteste la réponse négative apportée par 
la Direction, sous couvert de règles de copropriété qui n’ont pas été clairement exposées...
La sécurité des agents doit être la priorité. Nous invitons donc la Direction à faire le nécessaire pour
l’assurer !

Travaux à Recipello      / rapport des ergonomes:   

Solidaires a une nouvelle fois interpellé la directrice sur les futurs travaux de Recipello et sur la 
diffusion du rapport des ergonomes. Après lecture de la majeure partie de celui-ci, nous lui avons 
indiqué qu’il n’y avait rien à cacher dans la centaine de pages qu’il contient.
Hormis quelques pages relatives à des propositions d’aménagement(qui ne sont à ce stade que des 
propositions et qui devront être approfondies, retravaillées puis discutées), le reste du rapport fait 
référence à des préconisations nationales :comment installer son bureau en fonction de la 
luminosité, quels types de sols ou de luminaires il vaut mieux installer...
Le rapport détaille les types d’organisation qu’il est possible de mettre en place pour un accueil et 
contient des réflexions sur l’aménagement des espaces de travail. 

Nous avons constaté comme vous que la direction locale n’est pas avare de communication sur le 
site Ulysse 2B.
Notre demande est simple : publier sur Ulysse 2B les préconisations des ergonomes permettant ainsi
au moins aux agents qui le souhaite de lire un ensemble de bonnes pratiques sur l’organisation des 
espaces de travail et l’implantation des bureaux.

Les représentants Solidaires Finances Publiques, Mireille Maillard et Gilles Gassmann


